



Heraus! heraus mit dem Spielverderber!

Die Helden der Stadtwache. und andere Kriegsgewaltige.

Schnutzen aus zwei Jahrhunderten.

"Links! rrrechts! — geradeaus — ein- und zweihundzwanzig, Brust h'rraus, Bauch hinein, Nase in die Höhe, — nur nicht schloddrrig — oder die Borderbeene so sehre gesprreezt!" so ertönte das Kommandowort des hochgebietenden Herrn Stadtoberten, der seine Stimme in schranner Weise laut ertönen ließ, auch wenn er nur etliche drei oder vier ehrbare Männer, einen mächtig auschreitenden Trommler an der Spitze, zur Ratswache geleitete.

Was für Helden die vielbesprochenen Stadtsoldaten von Anno 1750 oder 1760 waren, ist jung und alt bekannt. Gehörte doch ganz absonderliche Entschlossenheit dazu, die zerfallenen Stadtengänge und Wälle eines friedliegenden Meßplatzes zu hüten, dabei die ellenlangen Haarzöpfe jorgsam zu pflegen,